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Foco no Planalto 
Notas sobre a semana de 21 a 25 de fevereiro, em Brasília. 

 
 

 

COMBUSTÍVEIS, REFORMA TRIBUTÁRIA E 
CORRIDA ELEITORAL  
 
A questão dos combustíveis segue em 
evidência. Há expectativa de que o Senado 
Federal vote dois projetos de lei para conter a alta 
dos preços. Um deles é o PL 1.472/2021, que 
dispõe sobre diretrizes de preços de combustíveis 
e prevê a criação de um Fundo de Estabilização. 
O outro, já aprovado na Câmara, é o PLP 
11/2020, cujo relatório apresentado não incluiu a 
desoneração dos impostos federais no diesel e no 
gás. 
 
Já a Reforma Tributária inicia nova rodada de 
discussões. A Comissão de Constituição e 
Justiça pautou a leitura do parecer do senador 
Roberto Rocha (PSDB/MA) à PEC 110/2019 para 
esta quarta (23). A proposta prevê a fusão de 
diversos tributos em um só, o Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA), dual e eletrônico. 
 
Em paralelo, o Governo Federal disponibiliza 
auxílio para as áreas atingidas por fortes 
chuvas em Petrópolis. O presidente Jair 
Bolsonaro (PL) visitou Petrópolis e fez um 
sobrevoo de helicóptero pela cidade e áreas 
atingidas. Será repassado, pelo Governo Federal, 
de forma imediata, cerca de R$ 2,33 milhões para 
auxiliar nas operações da Defesa Civil no local. 
Ademais, em conjunto com ministros, o chefe do 
Executivo irá liberar, por meio de nova Medida 

Provisória, mais R$ 500 milhões para locais no 
Brasil que tiveram impactos das recentes chuvas 
de verão, incluindo a região. 
 
Ademais, o presidente Bolsonaro anunciou a 
Agenda Brasil Para Todos. Em cerimônia no 
Palácio do Planalto, nesta segunda (21) foi 
lançado o Sistema Integrado Nacional de Direitos 
Humanos (SINDH), que reúne todas as ações e 
serviços do Ministério da Mulher, da Família e dos 
Direitos Humanos (MMFDH) disponíveis ao 
cidadão; o Portal das Organizações da Sociedade 
Civil (OSCs), que centraliza informações de 
interesse das organizações; e a Escola 
Federativa, que agrega conteúdos gratuitos para 
a capacitação de servidores e agentes políticos 
municipais. 
 
No campo eleitoral, o Cidadania aprovou se 
unir em federação com PSDB. O partido 
informou que seguirá em negociações com PSDB 
para formalizar união, o que inclui definição de um 
candidato único à Presidência da República. 
Apesar da decisão, que permite que as duas 
legendas funcionem como uma só, o Cidadania 
indicou que a pré-candidatura do senador 
Alessandro Vieira (SE) à presidência da 
República está mantida. O PSDB, por outro lado, 
aprovou em prévias o nome do governador de 
São Paulo, João Doria, para a disputa do 
Planalto. 

 

Destaque da Semana 
 

Ao longo 
da semana 

 
 

▪ O Plenário da Câmara dos Deputados pode apreciar, entre outros, a MPV 
1072/2021, que dispõe sobre a alteração da forma de cálculo da Taxa de 
Fiscalização dos mercados de títulos e valores mobiliários. 

 

▪ O Plenário do Senado Federal poderá apreciar, dentre outros, o  PLP 11/2020, 
que trata de uma mudança na metodologia de cálculo do ICMS sobre combustíveis 

 

Terça 
 

▪ Ministro Edson Fachin toma posse do cargo de presidente do TSE.  
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Poder Executivo 
 

 
 

 

Presidência da 
República 
 

 
Agenda do presidente – Jair Bolsonaro se reuniu, nesta segunda (21), 
com o ministro Marcos Pontes (MCTI) e com o Subchefe para Assuntos 
Jurídicos, Pedro Cesar Sousa (SGPR). 
 
O presidente da República participou ainda do lançamento da Agenda 
Brasil Para Todos, no Palácio do Planalto, juntamente com as ministras 
Damares Alves (MMFDH), e Flávia Arruda (SGPR). Na cerimônia, foram 
lançados o Sistema Integrado Nacional de Direitos Humanos (SINDH), o 
Portal das Organizações da Sociedade Civil (OSCs) e a Escola Federativa, 
inciativas do MMFDH. 
 

 
MCTI 
Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovações 

 

 
Agenda do ministro – Marcos Pontes concedeu, nesta segunda (21), 
entrevista para o programa Sem Censura, da TV Brasil.  
 

 
ME 
Ministério da Economia 
 

 
 

BACEN 
Banco Central do Brasil 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

BNDES 
Banco Nacional do 

Desenvolvimento 

 
Agenda do ministro – Paulo Guedes participou de reunião bilateral com a 
ministra de Finanças da Indonésia, Sri Mulyiani. Além disso, se reuniu com o 
secretário executivo, Marcelo Guaranys. À noite, o ministro concederá 
entrevista ao vivo para o Programa Direto ao Ponto da Jovem Pan. 
 
Agenda do Presidente – Roberto Campos Neto se reuniu, nesta segunda 
(21), com representantes do Banco Safra, por videoconferência. Além disso, 
participou de outra reunião com o Claudio Adilson Gonçalez, sócio-diretor da 
MCM Consultores Associados, consultoria em economia e política. Ademais, 
proferiu palestra promovida pelo Canal AgroMais, por videoconferência. 
 
Balança Comercial – Para o saldo da balança comercial, a projeção em 
2022 subiu de US$ 58,40 bilhões para US$ 63,53 bilhões de resultado 
positivo. 
 
Boletim Focus – Para o IPCA, a inflação oficial do país, a expectativa do 
mercado para o ano de 2022 aumentou de 5,50% para 5,56%. No caso do 
PIB 2022, os economistas do mercado financeiro mantiveram a estimativa de 
crescimento de 0,30%. O mercado financeiro manteve a expectativa para a 
taxa básica de juros da economia, a Selic, de 12,25% ao ano para o fim de 
2022. A projeção para a taxa de câmbio do dólar em 2022 recuou de R$ 5,58 
para R$ 5,50. 
 
Agenda do presidente – Gustavo Montezano se reuniu, nesta segunda 
(21), com representantes da C6 Bank, em São Paulo. Além disso, participou 
de outra reunião com representantes da Morgan Stanley, empresa global de 
serviços financeiros, em São Paulo.  
 

 
MEC 
Ministério da Educação 

 
Agenda do Ministro – Milton Ribeiro participou, nesta segunda (21), da 
cerimônia de inauguração do prédio do Instituto de Ciências Básicas da 
Saúde (ICBS) da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS). 
Além disso, participou da apresentação do programa estadual de escolas 
cívico-militares e palestra aos cadetes da brigada militar do Rio Grande do 
Sul, em Porto Alegre/RS. Ademais, se reuniu com o reitor do Instituto 
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Federal de São Paulo, em São Paulo/SP. 
 

 
MJSP 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública 

 
CNCP 

Conselho Nacional de Combate 
à Pirataria 

 
O Conselho Nacional de Combate à Pirataria realiza sua 1ª Reunião 
Ordinária nesta quarta (23), às 14h, que será transmitida pela plataforma 
Microsoft Teams, entre os itens da pauta estão: 
 

• Aprovação da Ata da 6ª Reunião Ordinária de 2021; 

• Calendário das Reuniões Ordinária do ano de 2022 

• Ações de Aplicação do Plano Nacional de Combate à Pirataria 
2022/2025, Guilherme Vargas; 

• Discussão sobre a criação das Comissões Especiais e Núcleos para 
o ano de 2022; 

• Relatório Anual do CNCP Referência 2021 – Guilherme Vargas; 

• Discussão medidas para melhorar a efetividade dos Memorandos de 
Entendimento firmados entre CNCP e ANCINE e CNCP e Agentes 
do Setor Publicitário: conteúdo pirata e publicidade, Guilherme 
Vargas – Eduardo Carneiro; 

• Venda ilegal de KIT GNV (gás natural veicular) na Internet, Jair 
Schmitt, Conselho Estadual de Combate à Pirataria – CECOP/SC; e 

• Agradecimento a UBV&G. 
 

 

Poder Legislativo 
 

 
Câmara dos Deputados 
 

 
O Plenário da Câmara dos Deputados pode apreciar, entre outros, a MPV 
1072/2021, que dispõe sobre a alteração da forma de cálculo da Taxa de 
Fiscalização dos mercados de títulos e valores mobiliários; o PL 442/1991,  
referentes à prática do "jogo do bicho”; o PL 1518/2021, que institui a Política 
Nacional Aldir Blanc; o PLP 116/2021, que suspende os prazos para 
cumprimento de obrigações tributárias acessórias; o PL 4059/2021, que 
estender a sua aplicação às contratações dos serviços de comunicação 
digital e serviços de comunicação corporativa; e o PDL 233/2021, que 
aprova o Acordo para Cooperação em Ciência e Tecnologia entre Brasil e 
Israel. 
 

 
Senado Federal 
 

 
O Plenário do Senado Federal poderá apreciar, dentre outros, o  PLP 
11/2020, que trata de uma mudança na metodologia de cálculo do ICMS 
sobre combustíveis; e o PRS 64/2021, que institui a Frente Parlamentar 
Mista pela Eletromobilidade. 
 

 

Comissões 

 
 
EDUCAÇÃO 
 

Estatuto do aprendiz 

 
Câmara | CE PL 6461/19 | Terça (22) | 14h30 

 
Audiência Pública – A Comissão Especial destinada a proferir parecer ao 
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 Projeto de Lei nº 6461/19, sobre estatuto do aprendiz, promove audiência 
pública com o tema: “Estatuto do aprendiz”. O evento contará com a 
participação, dentre outros, de representantes da Confederação Nacional da 
Indústria – CNI; da Confederação Nacional do Transporte – CNT; e da 
Confederação das Associações Comerciais e Empresariais do Brasil – 
CACB. 
 

 

Política 
 
Governo acumula reveses no Senado com vácuo de novo líder de Bolsonaro. A ausência de um líder 
no Senado provocou ao menos 11 reveses para o governo por parte de parlamentares que não fazem parte 
da base de Jair Bolsonaro (PL). O governo completou dois meses sem um líder na Casa, em um imbróglio 
que pode se estender por algumas semanas ou mesmo meses. Congressistas aproveitaram esse vácuo 
para tratar e avançar com assuntos que contrariam a equipe do ministro Paulo Guedes (Economia) e 
conseguiram até mesmo convocar sem dificuldades ministros de Estado para darem explicações. Mesmo 
quando não há resistência dos adversários, a situação acaba tendo consequências para a gestão Bolsonaro. 
O governo, por exemplo, não consegue a simples tarefa de reunir quórum para aprovar indicações de 
autoridades. Fonte: Folha de S. Paulo 
 

PGR pede arquivamento de inquérito contra presidente no caso Covaxin. O procurador-geral da 
República, Augusto Aras, pediu ao Supremo Tribunal Federal (STF) o arquivamento do inquérito que apura a 
conduta do presidente Jair Bolsonaro no caso da negociação para compra da vacina Covaxin, que seria 
utilizada na imunização contra a covid-19. O parecer foi protocolado na noite da sexta-feira (18). No 
entendimento de Aras, a conduta atribuída a Bolsonaro no caso não configura crime.   No mês passado, a 
Polícia Federal já havia concluído que não houve crime por parte do presidente no caso. A investigação 
contra Bolsonaro foi aberta em julho do ano passado, com autorização da ministra Rosa Weber, do STF. A 
medida atendeu ao pedido da Procuradoria-Geral da República (PGR) e foi motivada por notícia-crime 
protocolada no STF pelos senadores Randolfe Rodrigues (Rede-AP), Jorge Kajuru (Podemos-GO) e 
Fabiano Contarato (Rede-ES). Fonte: Valor Econômico 
 

Bolsonaro convida príncipe saudita para visitar o Brasil. O presidente Jair Bolsonaro convidou o 

príncipe herdeiro da Arábia Saudita, Mohamed bin Salman, para vir ao Brasil, afirmam fontes do governo. 
Essas fontes disseram às comentaristas Natuza Nery e Julia Duailibi que Salman aceitou. Conforme as 
tratativas, o encontro está previsto para março. O convite formal foi feito pela diplomacia brasileira ao 
ministro dos Negócios Estrangeiros, príncipe Faisal bin Farhan Al Saud, em 25 de novembro de 2021, 
quando ele esteve no Brasil. Fonte: G1 Notícias 
 

Puxado por 'orçamento secreto', valor de emendas parlamentares triplicou no governo Bolsonaro. O 

valor das emendas parlamentares triplicou no governo Jair Bolsonaro, revela um levantamento realizado 
pela Associação Contas Abertas. Em 2018, no último ano da gestão Michel Temer, elas somavam R$ 11,3 
bilhões. Em 2021, chegaram a R$ 33,4 bilhões. E a previsão para este ano é de R$ 35,6 bilhões. Esse forte 
aumento tem como pano de fundo a disparada nas emendas de relator – recursos que foram apelidados de 
"orçamento secreto" devido à falta de transparência em relação aos critérios de distribuição e ao real 
beneficiário dentro do Congresso Nacional. Fonte: G1 Notícias 
 
Assessor especial de Guedes, Jorge Lima deixará o governo. A equipe do ministro Paulo Guedes 
(Economia) está prestes a sofrer mais uma baixa nos próximos dias. É que o assessor especial do Ministério 
da Economia, Jorge Lima, decidiu deixar o governo. A saída foi antecipada pelo colunista do jornal O Globo 
Lauro Jardim e confirmada pelo Poder360. Jorge Lima anunciou a saída aos demais assessores de Paulo 
Guedes há mais de uma semana, mas o pedido de exoneração ainda não foi publicado no Diário Oficial da 
União. Fonte: Poder 360 
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Mourão representará Brasil na posse de Gabriel Boric, do Chile. O vice-presidente Hamilton Mourão vai 
representar o Brasil na cerimônia de posse do novo presidente do Chile, Gabriel Boric, em 11 de março. O 
político de esquerda foi eleito no 2º turno das eleições, em 19 de dezembro passado. O presidente Jair 
Bolsonaro já havia dito que não compareceria. Em nota, o Itamaraty informou sobre a viagem de Mourão a 
Santiago e Valparaíso, entre os dias 10 e 12 de março. Mas não indicou o motivo. A cerimônia, no Chile, se 
dá nas duas cidades. O Congresso Nacional chileno está sediado em Valparaíso. Fonte: Poder 360 
 

Oposição vai pedir investigação no TCU de viagens de Mario Frias e equipe. Integrantes da oposição 

criticaram a viagem de membros da Secretaria Especial de Cultura do governo federal a Los Angeles, nos 
Estados Unidos, em janeiro, revelada pelo colunista Lauro Jardim, do GLOBO. O senador Randolfe 
Rodrigues (REDE-AP) informou que vai pedir para o Tribunal de Contas da União investigar o caso. Demais 
líderes no Congresso avaliam apresentar requerimentos de convocação de Mario Frias, responsável pela 
pasta, para dar explicações. Em 19 de janeiro, o secretário de Incentivo e Fomento à Cultura da pasta, 
André Porciuncula; o secretário de Audiovisual, Felipe Pedri; e o assessor Gustavo Torres foram à cidade 
americana para apenas duas reuniões: uma na Câmara de Comércio Brasil-Califórnia e outra com Roberta 
Augusta, vice-presidente da IDC, empresa detentora de um estúdio de cinema. Fonte: O Globo 

 

 

Eleições 
 
Tebet e Moro defendem usar pesquisa para definir candidatura única da terceira via. Pré-candidatos a 
presidente que buscam se consolidar como alternativa às candidaturas de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e do 
presidente Jair Bolsonaro (PL) defendem o uso de pesquisas eleitorais como critério para definir a cabeça de 
chapa. A senadora Simone Tebet (MDB-MS) e o ex-juiz Sergio Moro (Podemos) colocaram a ideia, ao lado 
do pré-candidato do Novo, Luiz Felipe d’ Avila, durante almoço-debate promovido hoje pelo Grupo de 
Líderes Empresariais (Lide). Os pré-candidatos, que estão atrás de Lula e Bolsonaro nas sondagens, dizem 
que a intenção de voto dos postulantes, bem como as taxas de rejeição, deve orientar os partidos na 
definição de quem seria o nome viável para chegar no segundo turno das eleições. Simone Tebet defendeu 
que a união da chamada terceira via poderia acontecer até maio, ainda antes do primeiro turno da eleição 
presidencial. Fonte: Valor Econômico 

 

Leite só será candidato do PSD ao Planalto se Pacheco desistir, diz deputado da sigla. O presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), é o candidato natural à Presidência da República pelo PSD e o 
partido só aventará outro nome caso ele não queira disputar o cargo. A afirmação é do senador Alexandre 
Silveira (PSD-MG), durante encontro com o prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil (PSD), e o ministro 
do Tribunal de Contas da União (TCU) Antonio Anastasia (PSD). “O [Gilberto] Kassab [presidente do PSD] 
tem defendido a candidatura própria pelo PSD. Existe uma posição pacificada no partido que o nosso 
candidato é o senador Pacheco. Só após a decisão dele é que surge um novo nome para ser discutido”, 
afirmou Silveira, ao ser questionado sobre a possibilidade de o partido ter o governador do Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite (PSDB), como nome para se candidatar à Presidência. Fonte: Valor Econômico 
 

No Rio Grande do Sul, Eduardo Leite indica a empresários que pode concorrer à Presidência. Em 

evento na Câmara de Indústria, Comércio e Serviços de Caxias do Sul (CIC Caxias), na Serra, na manhã da 
sexta-feira (18), o governador Eduardo Leite (PSDB) deu novos indícios de que pode concorrer à 
presidência da República nas eleições deste ano. Ao ser provocado pelo presidente da entidade, Celestino 
Oscar Loro, Leite confirmou que não buscará a reeleição para o governo gaúcho, mas deixou em aberto a 
possibilidade de construir uma candidatura alternativa às já anunciadas no cenário nacional. Fonte: G1 Notícias 

 

Lula lidera, Bolsonaro cresce e Moro cai, mostra pesquisa CNT/MDA. Pesquisa da CNT (Confederação 
Nacional do Transporte) em parceria com o Instituto MDA divulgada na segunda-feira (21) aponta que o ex-
presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) segue na liderança para a disputa eleitoral deste ano para a 
Presidência. Ele aparece com 42,2% das intenções de voto, à frente do presidente Jair Bolsonaro (PL), que 
ficou com 28%. A margem de erro é de 2,2 pontos percentuais para mais ou para menos. Fonte: Folha de S. 

Paulo 
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31% dos eleitores de Bolsonaro em 2018 o acham ruim ou péssimo. Pesquisa PoderData realizada de 
13 a 15 de fevereiro de 2022 mostra que para 31% dos eleitores de Jair Bolsonaro em 2018 seu trabalho 
agora é “ruim” ou “péssimo”. São 20% os que consideram “regular” e menos da metade (47%) acha 
“ótimo/bom”. As taxas se mantiveram estáveis na comparação com o último levantamento, realizado de 31 
de janeiro a 1º de fevereiro de 2022. Fonte: Poder 360 
 

Amazônia ganha destaque na disputa presidencial e extrapola pauta ambiental. Relegada à prateleira 

dos temas de menor importância em pleitos anteriores, a Amazônia deverá migrar para o centro dos debates 
na disputa pelo Palácio do Planalto deste ano. Da esquerda à direita, as pré-campanhas dos presidenciáveis 
têm defendido que a preservação da floresta não é mais um tema restrito à ordem ambiental, mas de 
economia, relações exteriores e desigualdade social. A pauta ganha força por se tratar de um ponto de 
fragilidade do presidente Jair Bolsonaro, postulante à reeleição. Dentro e fora do país, sua política ambiental 
é alvo de críticas contundentes. Grandes investidores internacionais, reiteradamente, ameaçam retirar seus 
ativos do país caso o governo não intensifique a fiscalização para coibir o desmatamento da floresta. Fonte: O 

Globo 
 

De olho na vaga ao Senado, Mourão privilegia Rio Grande do Sul em viagens oficiais. O vice-
presidente Hamilton Mourão deu prioridade em suas viagens oficiais ao Rio Grande do Sul, por onde deseja 
concorrer ao Senado. Desde o início do governo, Mourão já passou 31 dias no estado, de acordo com a sua 
agenda oficial. Os outros locais mais visitados são São Paulo (27 dias) e Rio de Janeiro (21 dias). O vice-
presidente nasceu em Porto Alegre e passou parte da sua carreira militar no estado. Na sexta-feira, Mourão 
esteve na tradicional Festa da Uva, realizada no município de Caxias do Sul. Foi a sua segunda viagem para 
o estado neste ano. Em 2021, ele esteve lá em 12 dias. Em 2020, foram quatro dias e, em 2019, 13. Fonte: O 

Globo  
 

Tarcísio de Freitas avança na pré-campanha em SP e ataca governos anteriores. Nome de Jair 
Bolsonaro para o governo paulista, o ministro da Infraestrutura, Tarcísio de Freitas, se jogou de vez na pré-
campanha nos últimos dias. Ainda sem partido e cumprindo agendas ministeriais, ele tem aproveitado cada 
evento para se colocar na disputa. Na quinta, 17, participou na capital de jantar com empresários, promovido 
pela Esfera Brasil. No encontro, disse ter feito 20 reuniões em Brasília com prefeitos de São Paulo na última 
semana. Tarcísio criticou governos tucanos e disse que, apesar de as pesquisas recentes indicarem Haddad 
(PT) e Alckmin (que negocia a vice de Lula ao Planalto) na dianteira, crê que São Paulo terá também uma 
polarização entre esquerda e direita. O resultado da pesquisa Ipespe divulgada ontem, em que Tarcísio 
aparece atrás ainda de Márcio França (PSB) e de Guilherme Boulos (PSOL), surpreendeu os bastidores da 
pré-campanha, que esperavam menos após entrada do conservador Abraham Weintraub (Brasil 35) na 
disputa. Fonte :O Estado de S. Paulo 
 

PT decide lançar pré-candidatura de Fabiano Contarato ao governo do ES. O PT vai lançar a pré-

candidatura do senador Fabiano Contarato ao governo do Espírito Santo. A informação foi divulgada por 
Contarato em uma rede social. "Fico imensamente feliz e animado com a decisão do Partido dos 
Trabalhadores do Espírito Santo em lançar oficialmente meu nome como pré-candidato a governador, 
conforme o diretório ampliado acaba de anunciar", disse o senador. Fonte: G1 Notícias 
 

Cidadania aprova federação com PSDB; tucanos ainda precisam decidir para formalizar. O Diretório 

Nacional do Cidadania aprovou no sábado (19) formar federação partidária com o PSDB. Apesar da decisão, 
que permite que as duas legendas funcionem como uma só, o Cidadania informou que a pré-candidatura do 
senador Alessandro Vieira (SE) à presidência da República está mantida. O PSDB, por outro lado, aprovou 
em prévias o nome do governador de São Paulo, João Doria, para a disputa do Planalto. Fonte: G1 Notícias 
 

Lula herdaria 17% dos votos de Bolsonaro de 2018; Moro, 11%. Pesquisa PoderData realizada de 14 a 
16 de fevereiro mostra que só 54% dos que votaram no presidente Jair Bolsonaro (PL) no 2º turno de 2018 o 
consideram o melhor candidato para 2022. Lula (PT) é o candidato que mais herda votos de Bolsonaro em 
2018, com 17%. Outros 11% hoje preferem Sergio Moro (Podemos). Ambos candidatos absorvem a maior 
parte do voto dos “arrependidos”, que corresponde no total a 41% dos eleitores de Jair nas últimas eleições. 
O levantamento perguntou aos entrevistados sobre quem votaram no 2º turno e cruzou os dados com a 
intenção do voto para o pleito de 2022. Leia os resultados abaixo. Fonte: Poder 360 
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MP notifica Faria e Marinho por campanha eleitoral antecipada. O Ministério Público Eleitoral pediu a 
condenação dos ministros Fábio Faria (Comunicações) e Rogério Marinho (Desenvolvimento Regional) por 
propaganda eleitoral antecipada. A suposta campanha ocorreu durante um evento em Jardim de Piranhas 
(RN), realizado em 9 de fevereiro. A Lei nº 9.504/97 proíbe a realização de propaganda eleitoral, positiva ou 
negativa, antes de 15 de agosto dos anos eleitorais. A representação foi encaminhada ao Tribunal Regional 
Eleitoral do Rio Grande do Norte na 6ª feira (18). Fonte: Poder 360 
 
Federação não empolga a todos e União Brasil deve seguir carreira solo. O aval do Cidadania à 
federação com o PSDB, a primeira do gênero na política nacional, pode dar a falsa impressão de que outras 
uniões partidárias virão na sequência, mas a realidade das negociações tem mostrado mais dificuldades e 
desavenças do que se imaginava. No União Brasil, por exemplo, caciques fizeram reunião virtual no 
domingo e a maioria mostrou preferência por manter tudo como está. Uma aliança com o MDB, sem a 
necessidade de um casamento de quatro anos, já permitiria a formação de palanques regionais e a escolha 
de um candidato único na disputa do Palácio do Planalto. Nesse cenário, a legenda, dona da maior fatia do 
fundão neste ano, não precisa repartir o bolo bilionário. Fonte: O Estado de S. Paulo 

 

Economia 

 
Brasil prevê real digital e evita regulamentar criptomoedas. Proibir ou regulamentar as criptomoedas 
como meio de pagamento não está nos planos do Banco Central do Brasil. O objetivo é outro: criar o real 
digital, diferente das moedas descentralizadas do mercado, como Bitcoin, Ethereum e Binance coin. A linha 
segue o exemplo da China, que já tem o yuan digital em fase de testes, e da Índia, que deve realizar o 
mesmo movimento com a rúpia a partir do 2º semestre. Há demanda: o Brasil está em 14º entre os 20 
países que mais realizaram transações com criptomoedas em 2021, segundo pesquisa da Chainanalys. 
Fonte: Poder 360 
 
Sem acordo, funcionários do BC vão parar em 24 de fevereiro. Não houve avanço na negociação entre 
funcionários do Banco Central e o presidente do banco, Roberto Campos Neto, na 6ª feira (18). Sem 
conseguir o reajuste salarial pretendido, os sindicalistas anunciaram uma nova paralisação para a 5ª feira 
(24). Roberto Campos Neto fez videoconferência com representantes dos 3 sindicatos que pedem reajuste 
salarial –Sinal (Sindicato Nacional dos Funcionários do Banco Central do Brasil, ANBCB (Associação 
Nacional dos Analistas do Banco Central do Brasil) e SinTBacen (Sindicato Nacional dos Técnicos do Banco 
Central do Brasil). Foi a 3ª conversa sobre o assunto. Como as anteriores, não houve consenso sobre o 
aumento salarial. Fonte: Poder 360 
 
Estados registram superávit de R$ 124 bilhões em 2021, apontam Tesouro Nacional. Ajudados pela 
recuperação econômica e pelo congelamento de despesas com folha salarial, os Estados e o Distrito 
Federal registraram superávit primário (diferença entre receitas e despesas, exceto gastos com juros) de R$ 
124,1 bilhões em 2021, informou o Tesouro Nacional. Foi um resultado 91% maior do que o registrado em 
2020.O Tesouro lançou hoje um painel em sua página na internet que traz os dados dos Estados desde 
2015, permitindo a comparação entre eles. Fonte: Valor Econômico 
 
Superávit da balança comercial sobe 56,7% e chega a US$ 2,33 bilhões no ano. A balança comercial 
brasileira atingiu superávit de US$ 2,33 bilhões no acumulado do ano, até a terceira semana de fevereiro, 
com alta de 56,7% pela média diária, sobre o período de janeiro a fevereiro de 2021. Já a corrente de 
comércio (soma das exportações e importações) chegou a US$ 68,41 bilhões, com crescimento de 21,7%. 
As exportações em 2022 já somam US$ 35,37 bilhões, com aumento de 22,6%, enquanto as importações 
subiram 20,8% e totalizam US$ 33,04 bilhões. Os dados foram divulgados na segunda-feira (21/2) pela 
Secretaria de Comércio Exterior (Secex) do Ministério da Economia. No acumulado do mês, as exportações 
cresceram 23,6% e somaram US$ 15,74 bilhões, enquanto as importações subiram 16,6% e totalizaram 
US$ 13,19 bilhões. Dessa forma, a balança comercial registrou superávit de US$ 2,55 bilhões, e a corrente 
de comércio alcançou US$ 28,93 bilhões, subindo 20,3%. Apenas na terceira semana de fevereiro, as 
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exportações somaram US$ 5,506 bilhões, enquanto as importações foram de US$ 4,669 bilhões, resultando 
em um superávit de US$ 837 milhões. A corrente de comércio foi de US$ 10,174 bilhões. Fonte: ASCOM ME 

 

Tributário 

 
Votação dos PLs do "pacote de combustíveis" pode ficar para depois do Carnaval. O presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), decidiu remarcar para quarta-feira (21) a votação do chamado "pacote 
de combustíveis", mas interlocutores admitem, nos bastidores, que "há chance" de toda a discussão ser 
adiada para depois do Carnaval. O motivo são os ajustes que ainda estão sendo negociados por líderes e 
bancadas junto ao relator das propostas, senador Jean Paul Prates (PT-RN). Uma das principais demandas 
que não foi atendida pelo petista é a retirada do imposto sobre a exportação de petróleo bruto do bojo do 
projeto de lei 1472, de 2021, de autoria do senador Rogério Carvalho (PT-SE), que altera a política de 
preços de combustíveis da Petrobras. Partidos como PSD, PL e MDB já apresentaram emendas com esse 
objetivo, mas Jean Paul Prates optou por preservar a existência do tributo. Fonte: Valor Econômico 

 

Judiciário 

 
Edson Fachin toma posse como presidente do TSE. Os ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) 
Edson Fachin e Alexandre de Moraes tomam posse como presidente e vice do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) na terça-feira (22) para coordenar o período que antecede as eleições, marcadas para outubro deste 
ano. A cerimônia de troca de cargos será às 19h, de forma totalmente virtual, por conta da covid-19. Fachin 
irá comandar a Corte até o dia 17 de agosto, um dia após o início da propaganda política no Brasil e quando 
irá completar o segundo biênio como integrante efetivo do TSE. Após, passará o bastão para Moraes, que 
estará no comando do tribunal durante o pleito eleitoral. Fonte: Gaúcha ZH 
  
STF impõe derrota a Aras e mantém prerrogativa da Defensoria. O STF (Supremo Tribunal Federal) 
impôs uma derrota ao procurador-geral Augusto Aras na 6ª feira (18) ao validar, por 10 votos a 1, os poderes 
de requisição da Defensoria Pública. A ofensiva da PGR contou com 22 ações que questionam leis 
estaduais e a lei federal que estabelecem a prerrogativa. O poder de requisição permite ao defensor público 
requisitar documentos e informações, como perícias e esclarecimentos, sem a necessidade de ingressar na 
Justiça. A Defensoria diz que a prerrogativa garante agilidade na solução de casos simples. Fonte: Poder 360 
 
Moraes cobra informações sobre ICMS interestadual. O ministro Alexandre de Moraes, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), abriu prazo para o Congresso Nacional e a Presidência da República se manifestarem em 
ação sobre a vigência da lei que instituiu o diferencial de alíquotas (Difal) no ICMS em compras 
interestaduais. Moraes determina ainda que a Procuradoria Geral da República e a Advocacia Geral da 
União se manifestem após a entrega das informações. O caso deverá ser levado ao plenário da Corte na 
sequência. A ação foi movida pela Abimaq (Associação Brasileira da Indústria de Máquinas e Equipamentos) 
contra a Lei Complementar 190/2022. Fonte: Poder 360 
 
Randolfe pede ao STF que Aras seja investigado por prevaricação. O senador Randolfe Rodrigues 
(Rede/AP) entrou com pedido, no Supremo Tribunal Federal (STF), para que o procurador-geral da 
República, Augusto Aras, seja investigado por prevaricação por ter se manifestado a favor do arquivamento 
de um inquérito aberto contra o presidente Jair Bolsonaro (PL). Na semana passada, Aras defendeu que o 
mandatário não cometeu crime ao vazar informações de investigação sobre invasão hacker aos sistemas do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) em 2018. Fonte: Valor Econômico 

 

Último Foco 
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Plataformas não querem comprometer lucro para combater fake news, diz pesquisador. A oito meses 
da eleição presidencial, as plataformas digitais disseram pouco sobre como vão enfrentar os desafios da 
desinformação durante o período eleitoral. Nos acordos firmados com o TSE (Tribunal Superior Eleitoral) 
nesta semana, muitas das medidas apresentadas não são específicas para o pleito brasileiro e ficam aquém 
das políticas adotadas nos EUA. Para o antropólogo e pesquisador David Nemer, que integra o Centro 
Berkman Klein para Internet e Sociedade da Universidade Harvard (EUA), a falta de comprometimento das 
empresas pode ser explicada por interesses econômicos. "Elas não querem de fato agir de forma a diminuir 
engajamento, já que fake news geram engajamento, e engajamento é a forma pelo qual elas monetizam. 
Não querem comprometer o lucro com medidas que possam reduzir o efeito da desinformação". Fonte: Folha 

de S. Paulo 
 
Acordo sobre Telegram na Câmara avança, mas diferenças persistem. Líderes partidários na Câmara 
relatam que houve avanços em direção a um acordo para resolver o imbróglio do Telegram na semana 
passada, mas dizem que ainda há muitas pontas soltas. A forma de lidar com o aplicativo russo se tornou o 
ponto mais polêmico do chamado projeto das fake news. O relator, deputado Orlando Silva (PC do B-SP), 
diz que aceita que as plataformas tenham apenas representante no Brasil, não necessariamente uma sede 
física. Orlando também concorda que punições comecem de forma branda, com advertência e multa, e só 
depois levem a suspensão ou banimento —ainda assim, mediante decisão de órgão colegiado. Mas ele não 
abre mão de sanções em caso de descumprimento. "Como explicar que um legislador vai aprovar uma lei 
que exclui a sua aplicabilidade de qualquer empresa? Democracia é o sistema em que a lei vale para todos", 
afirma. Fonte: Folha de S. Paulo 
 
Em posse, Fachin fará alerta sobre fake news e ataques aos TSE. Em meio a novos ataques ao sistema 
eleitoral, o TSE (Tribunal Superior Eleitoral) se prepara para empossar seu novo presidente na 3ª feira (22). 
O ministro Edson Fachin assume o posto para um mandato curto, mas desafiador, como deixará claro em 
seu 1º discurso à frente da Corte Eleitoral. Fachin destacará o combate à desinformação e aos ataques 
institucionais contra o TSE como os principais desafios deste ano. Não sem motivo: após meses de trégua, o 
presidente Jair Bolsonaro (PL) voltou a questionar o sistema eleitoral, afirmando haver “dezenas de dúvidas” 
sobre as eleições. Fonte: Poder 360 
 
MCTI aprova atualização do Planejamento Estratégico 2020-2023. O Ministério da Ciência, Tecnologia e 
Inovações (MCTI) aprovou, na sexta-feira (18), a atualização do seu Planejamento Estratégico, em 
alinhamento com o Plano Plurianual da União (PPA) 2020-2023.  A decisão ocorreu durante a terceira 
Reunião Ordinária do Comitê Interno de Governança do MCTI, com participação do ministro Marcos Pontes, 
de secretários da pasta e de representantes de todos os setores do ministério. “O ministério tem feito uma 
série de melhorias em termos de gestão e esse novo planejamento estratégico é um elemento 
importantíssimo, completamente alinhado ao PPA”, ressaltou o ministro Marcos Pontes. Ele também 
apontou a relevância de monitorar periodicamente o cumprimento dos objetivos estratégicos e iniciativas 
previstas. Fonte: ASCOM MCTI 

 
Após críticas, Feliciano retira projeto de criar órgão estatal de combate a fake news. Após sofrer 
diversas críticas, inclusive de bolsonaristas, o deputado federal Marco Feliciano (PL-SP) retirou na segunda-
feira (21) um projeto de lei que havia apresentado no início do mês, propondo a criação de um órgão estatal 
para fiscalizar o conteúdo publicado por "grandes mídias e mídias sociais. O projeto deu entrada em 9 de 
fevereiro, com o propósito de estabelecer uma instância vinculada ao Ministério das Comunicações que 
atuaria como uma espécie de agência de checagens estatal. “Para cada assunto abordado haverá 
especialistas específicos aos temas ou especificidades", diz o projeto. O órgão atuaria apenas se provocado, 
e a princípio tomaria medidas administrativas com relação a conteúdo falso, mas que poderiam levar a 
ações criminais. O projeto não especifica quem faria parte desse órgão, nem quais critérios adotaria para 
decidir o que é falso ou não. O projeto foi torpedeado nas redes sociais por apoiadores do presidente, que 
adotam como bandeira a liberdade irrestrita de expressão. Fonte: Folha de S. Paulo 
 
Governo negocia novas regras contra inadimplência em crédito emergencial. Enquanto prepara o 
relançamento de programas de crédito criados durante a pandemia, o governo discute com os bancos 
mudanças para elevar a recuperação de recursos de devedores e adicionar a possibilidade de alterar os 
juros dos empréstimos em caso de renegociações. As medidas são debatidas em meio à expectativa de 
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aumento da inadimplência no país, e podem ser estendidas também a um conjunto de até R$ 137 bilhões 
em empréstimos firmados por meio de programas emergenciais. As principais instituições financeiras do 
país, como Bradesco, Itaú e Banco do Brasil, projetam neste ano um aumento gradual da carteira de crédito 
com atrasos de mais de 90 dias nos pagamentos. Fonte: Folha de S. Paulo 

 

Vendas de eletroeletrônicos caem pela primeira vez em 4 anos, com renda menor e produtos mais 
caros. A indústria de eletroeletrônicos de consumo fechou 2021 com o primeiro resultado negativo em 
quatro anos. Os volumes vendidos das fábricas para o varejo somaram 94,1 milhões de aparelhos, uma 
quantidade 7,2% menor comparada com o ano anterior, segundo levantamento da Eletros, associação que 
reúne os fabricantes do setor. A maior queda ocorreu nos televisores, de 15,8%, seguida pelos 
eletroportáteis (-7%) e eletrodomésticos da linha branca, como fogões, geladeiras e lavadoras, com retração 
de 4,9%. A única linha cujas vendas cresceram no ano passado foi a de aparelhos de ar condicionado, que 
avançou 7,2%, somando 4,45 milhões de unidades. Mesmo assim, houve uma freada no ritmo de alta. Em 
2020 as vendas do produto tinham aumentado 30% sobre o ano anterior. “Foi uma frustração, nem no 
primeiro ano da pandemia tivemos números tão ruins”, diz o presidente da Eletros, José Jorge do 
Nascimento Jr.  Em 2019 e 2020, o setor cresceu 5% a cada ano. E a expectativa era avançar mais 5% em 
2021 ou, numa perspectiva otimista, até 10%. Fonte: O Estado de S. Paulo 
 
PGR diz que abriu apuração preliminar sobre “apagão de dados”. A PGR (Procuradoria Geral da 
República) disse ao Supremo Tribunal Federal que abriu uma apuração preliminar para apurar as 
circunstâncias do “apagão de dados” no Ministério da Saúde. O parecer consta em um pedido de 
investigação feito por deputados do PT contra o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga. Os congressistas 
acusam Queiroga de prevaricação e improbidade administrativa pela falta de informações sobre a pandemia 
após o Ministério da Saúde ser alvo de ataques hacker em 10 de dezembro. Fonte: Poder 360 
 
Comissão de juristas vai elaborar Marco Legal para Inteligência Artificial. Uma comissão de juristas vai 
elaborar um substitutivo aos projetos de lei que propõem um marco legal para o uso da inteligência artificial 
no Brasil. Com 18 integrantes, a comissão criada pelo presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
em 17/2, terá 120 dias para apresentar uma minuta aos PLs 5051/19, 872/21 e 21/20, este já aprovado na 
Câmara.  Ao justificar a criação do grupo, Pacheco apontou para “a complexidade técnica, jurídica e moral 
da ampliação de tecnologias de inteligência artificial como instrumentos auxiliares na tomada de decisões 
pelos poderes públicos e agentes privados”. Fonte: O Globo  
 
Telefónica já aposta na transição do 5G para o metaverso. O grupo espanhol Telefónica assumiu um 
grande compromisso com o metaverso ao revelar que vai usá-lo no Mobile World Congress 2022 (MWC22) 
para mostrar a transformação digital em um ambiente virtual inovador. A ideia da operadora é destacar a 
transição do 5G para o metaverso. A demonstração será uma combinação em tempo real e online e será 
feita ao representar seu estande físico no metaverso (mundo virtual). O metaverso, além das redes privadas 
e sustentabilidade, será um dos pontos altos dos debates do MWC 22, segundo os especialistas do setor. 
Nesta edição, temas como nuvem, internet das coisas (IoT), Internet of Everything (IoE), 5G, computação de 
ponta, segurança e outras tecnologias também serão discutidos. Fonte: Telesíntese 
 
Maceió será a primeira capital do Nordeste a participar do programa Conecta 5G da ABDI. O prefeito 
de Maceió, JHC, se reuniu na sexta-feira (18), com o presidente da Agência Brasileira de Desenvolvimento 
Industrial (ABDI), Igor Nogueira Calvet, para assinar o protocolo de intenções e viabilizar um projeto piloto 
para a utilização do 5G em Maceió. Com esta tecnologia, Maceió vai se tornar a primeira capital do nordeste 
e a segunda do Brasil a testar um piloto de infraestrutura própria de 5G. “Maceió sai na frente mais uma vez. 
A ABDI tem acompanhado todo esse processo tecnológico do nosso país e chega para ajudar a Prefeitura 
de Maceió a construir um ecossistema que possa respaldar a utilização de 5G aqui”, comemorou o prefeito. 
Fonte: ASCOM Prefeitura de Maceió 
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